

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXIII—Número 8 010

Un mes 1'25 ptas. en toda España
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA. MARTES 14 DE NOVIEMBRE DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

LA EMIGRACION

Generalmente, los diputados siempre hablan, en las horas de ruegos y preguntas, para asuntos de interés local, que son precisamente los que deben encomendarse a la gestión privada. Claro que si no aprovechasen esos minutos, habría señores que se pasarían la legislatura sin desplegar los labios y los periódicos del distrito no podrían permitirse la satisfacción de decir «nuestro elemento representativo en Cortes» y hacer creer a los ingenues votantes que les había tocado en suerte un Cicéron redivivo. Realmente, presenciando uno y otro día la parte de sesión destinada a ruegos y preguntas, la impresión deprime, porque hace presumir que nuestros padres de la Patria padecen una aguda inopia mental. El traslado de un juez, las represalias de un cacique, la petición de un crédito... eso es todo lo que a los diputados se les ocurre. Es que no hay problemas de más enjundia y trascendencia que llevar a la discusión del Parlamento. Sin duda que los hay. Pero ¿es que la política española se desenvuelve ha mucho tiempo en un ambiente de ruindades, donde sólo interesa el incidente personal o la venganza de los agravios y rencores. De ahí que, aun cuando algún diputado intente someter a la consideración de la Cámara un problema de interés nacional, se encuentre solo y no halle ni siquiera en la Prensa el debido eco que su noble intención merece.

Ayer habló en el Congreso D. Pedro Seoane ese hombre todo bondad y altura de miras. Trató de tema tan importante como la emigración. Expuso la situación tristísima a que están condenados en los puertos aquellos familias que, por exceso de pasaje se ven forzadas a esperar la llegada de nuevos buques, para que el socio no sea tan misero como el que ahora se les dispensa y se evite que, cuando embarquen, vayan ya depauperadas por el hambre y el abandono. Con un gran sentido de la realidad, y conocedor de las flaquezas humanas, pidió también que los médicos que acompañan en su viaje a los emigrantes no sean nombrados por las Compañías, sino por las Juntas de Emigración, para que tengan independencia y puedan reclamar, sin sufrir escollos, el cumplimiento de la ley. Igualmente solicitó, con un plausible espíritu patriótico, la nacionalización del pasaje, ya que, de aplicar los 50 millones que la emigración produce al fomento de la Marina nacional, podríamos obtener, en no lejano plazo, una abundante flota que intensificaría nuestras relaciones comerciales. Por último, llamó la atención de los Poderes públicos para que se creen Patronatos de protección, que eviten las explotaciones inicuas de los agentes claudesinos y el que vayan nuestros obreros a tan lejanas tierras engañados con el espejo de fastuosos contratos.

Pues estas peticiones del diputado conservador no tuvieron en la Cámara a nadie que las secundase. Esperábamos que las hubieran apoyado los representantes de todas las provincias, ya que, por nuestro mal, la emigración no ha podido localizarse y son muchos los pueblos que contribuyen al contingente pavoroso que las estadísticas señalan. Y aguardábamos también una voz varonil que se atreviese a denunciar las verdaderas razones de que la ley queda incomplida y los emigrantes sean explotados. Porque si no hemos dicho todavía la última palabra respecto a la legislación que es necesaria para resolver el problema, con la ley vigente hay medios de impedir los escandalosos abusos que se vienen cometiendo. Lo primero que había que abordar sería la reforma del Consejo Superior de Emigración y de las Juntas locales... Pero ¿a qué decir lo que está en la conciencia de todos? En España no se peca de ignorancia, sino de ebullia y de algo que tiene todos los caracteres de la complicidad.

R. Andueberry.

DESDE MADRID

El crimen pasional en el teatro

Una obra de propaganda moralizadora.

«Le dicho con frecuencia—escribe Julio Lemaitre—que había dos maneras de contar el asunto de una obra de teatro, según que se quiera o no comprenderla, en fin de cuentas, según nos agrade o deje de agradarnos.»

Por nuestra parte, preferimos intentar comprender las obras de teatro, y en lo que al asunto se refiere, preferimos también eludir en nuestras revistas un relato demasiado fiel, acaso porque el esfuerzo para comprender no nos deje lugar para una narración viva y escueta de lo ocurrido en la escena.

Nada más difícil que ser un verdadero testigo presencial de un suceso cualquiera. Imaginémonos que los testigos son diversos y que todos ellos han contemplado exactamente las mismas cosas, y, sin embargo, es sabido que ninguno coincidirá con ningún otro en la exactitud de las referencias.

Nosotros, por ejemplo, hemos asistido anoche a un suceso de considerable emoción. No estuvimos solos. El suceso ocurrió en un teatro lleno de un público atento y curioso. Si nosotros nos permitiésemos reproducir lo acaecido ante nuestra mirada, nos expondríamos a fracasar respecto del «asunto» que los demás espectadores, si nos leyeran, habían visto. Poca personalidad es necesaria para no deformar de alguna manera dentro de nosotros la realidad objetiva. No somos fotógrafos de acción ni de profesión. Nos limitamos a ser unos modestos amateurs del arte de hacerse cargo.

De este modo, reflexamos las impresiones que el drama que se representó anoche en el teatro Español nos ha sugerido. Es la única ofrenda que podemos rendir a los lectores. La crítica es ardua y nosotros somos hombres incapaces de una rígida sumisión al método.

Se alza el telón y no vemos nada. El escenario está en tinieblas. De pronto se escuchan unos golpes. Poco después, una tenue luz hace transparente una cortina de arpillera, y esa transparencia nos permite vislumbrar la figura de un hombre que se levanta de la cama y se apresura a vestirse. Este hombre es joven y optimista. Habla con locuacidad, dirigiéndose a su madre, que está entre bastidores. Cuando el hombre termina su arreglo matinal, abre la puerta de la calle; penetra en la escena la luz diurna y nos damos cuenta del lugar de la acción. El lugar de la acción es una portería de casa pobre: un armario; una imagen de la Virgen de la Palma, que sirve para localizarnos en Madrid; una mesa; al fondo la puerta que conduce afuera, y a la izquierda, otra puerta abierta por una tela de colores chillones.

El joven optimista, Salvador, es bueno y laborioso. Aparte del trabajo de su oficio, cultiva la lectura; asiste a una Escuela de Artes y Oficios; se promete encontrar influencias para ser admitido a modo de aprendiz en el estudio de un escultor. Ama el porvenir y está seguro del triunfo. La madre quiere mucho a este hijo excelente, y tanto como a él, quiere a su otro hijo, ocioso, pendero, matón, burlador de mujeres y capaz de todo género de fechorías. El contrasta, por lo dicho, es violento. Ya está la obra en marcha. Dos hermanos de tan opuestas naturalezas es lógico que experimenten cierta molestia en la convivencia. El uno muy bueno y el otro muy malo, es natural que, al fin, el triunfo sea para el mejor y el fracaso para el chulapón empedernido. Algo de eso ocurrirá, aunque el fracaso para Paco no sea tan grande como él se merece.

Y no es tan grande como él se lo merece el fracaso de Paco, porque vivimos en una sociedad en la que todo prejuicio logra un espléndido florecimiento. Federico Oliver se limita a describir una parte de la sociedad baja madrileña, y lo realiza con firme trazo.

Nos demuestra Federico Oliver que esto no puede seguir así. El matón impera en todas partes: en la vía pública, en la taberna, en el garito, en el burdel. Las mujeres son objeto de las mayores villanías; el matón las explota, y cuando ya no le pueden ser útiles, las abandona a la suerte. Al oírlo «hay que quererle», según su propio lenguaje, y si una infeliz harta de vejaciones y vilipendios, le huye un buen día, el chulo, como es un «hombre», aprieta su navaja o su pistola y pone término a la vida de la desgraciada amante. El chulo no está aislado en el medio social. Todo le avalentona y le hace inmune. El pueblo, simbolizado por los Jurados, está de su parte. Y después de cometido su delito, contra la indefensión de una mujer, el chulo recobra, al cabo de mucho tiempo, la libertad y el derecho a igual trato que las personas decentes.

A Paco le acontece eso mismo. Mata a su novia, ingresa en la cárcel, el Jurado le absuelve, y aquí no ha pasado nada.

«Si, ha pasado—grita, aproximadamente, en un arrebato de ira, Salvador—. Si, ha pasado, y es que un criminal, que debía permanecer muchos años purgando su falta, está en la calle, mientras los hombres honrados luchan pensosamente en su ocos y pelean calladamente por ambiciones nobilísimas, casi nunca logradas. Entretanto, los ídolos del pueblo inculte seguirán siendo el matón, el cacique y el torero.»

Y las anteriores palabras, mezquinamente trascritas por nosotros, las pronuncia el hombre bueno, a la vez que sus manos desmenuan, como prometiéndolo una regeneración indudable, sobre las cabezas de dos niños, los hermanos de la muerte, que era el sostén moral y material de las criaturas.

El drama de Federico Oliver es, en su esencia, algo de ese. El problema

de *El crimen de todos* se plantea con laudable entereza de espíritu. Ni en solo momento decaen la atención del público, y especialmente sube de punto en algunas partes y sobrias escenas del segundo acto. Los tipos epistémicos poseen un colorido animado y vibrante. Si nos permitiéramos reprochar el tono oratorio que algunos de los personajes emplean, no obraríamos con justicia. Oliver ha escrito una obra de propaganda, y la elocuencia sienta bien en trabajos de esa índole.

Oliver fué aplaudido ruidosamente.

Una cuidadota y feliz (interpretación) contribuyó en mucha medida al éxito de *El crimen de todos*. Carmen Cobeña, en su papel de madre, alardeó de habilidad, para expresar los altos sentimientos de ternura, de efusión y de sacrificio abnegado. Alfonso Muñoz, en el hijo bueno, acertó a transmitirnos todas las convicciones que el autor prestó al personaje. Calle, en el hijo malo, fué una perfecta reproducción del natural. Integraron con aplauso unánime al conjunto Conchita Ruiz, Carmen Jiménez, Ruiz, Tatay, Mesejo, Cobeña y Marín.

Bernardo G. de Gandamo.

En el Consistorio

SESION DE ANOCHE

Se reunió a las seis y cuarto el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany, asistiendo los concejales señores Rover, Valentí, Bestard, Mas, Aguiló, Bibiloni, Moner, Repases, Quetglas, Trián, Carrió, Pou, Obrador, Liompart, Planas, Coll, Carbonell y Oliver.

Anta y varios

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Alcalde da cuenta de las gestiones que realizó durante su estancia en Madrid, y cuyo resultado conocen ya nuestros lectores.

El señor Obrador celebró el resultado del viaje, elogió la labor del señor Alcalde y propuso se consignara en acta un voto de gracias.

Orden del día

Se entra el Ayuntamiento de un oficio de la Cámara de Comercio y de la Unión Industrial agradeciendo el apoyo del Consistorio en el asunto de la Investigación de Haciendas.

Pasa a la Comisión de Fomento un oficio de la Normal de Maestros pidiendo que el Ayuntamiento le regale un piano.

Se reproduce un dictamen de la Comisión de Obras acerca del «mostrador de la casa núm. 50 de la calle de Jaime II».

Lo combate el señor Valentí entendiendo que debía atenderse la petición del señor Segura.

El señor Rover dice que debe cumplirse el acuerdo, y después de breve discusión se aprobó el dictamen por 12 votos contra 10.

Se acuerda convocar nueva subasta para la enagenación de la máquina y generador establecidos en el depósito municipal de la Ricoonada de Santa Margarita; se aprueban: el proyecto de empedrado de la calle de San Miguel (que comprende desde la plaza del Oivar hasta la calle de los Olivos) que promovió larga discusión en que intervinieron varios concejales, un dictamen explicando las razones por qué no se ha continuado el puente del Torreno a la Bonanova, después de intervenir los señores Trián, Obrador y Carbonell, y una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Pagar los gastos del viaje a Madrid del Alcalde, importantes 658 pesetas, adheridas a las conclusiones formuladas por el Alcalde de la Corona sobre el problema de las haciendas locales, distribución de fondos, que existe redituado para la obra de San Sordán y para una cañería en la calle de la Marina y conceder una subvención de 620 pesetas a la Escuela mixta de San Español, a partir de enero próximo.

Un dictamen sobre la subasta del arbitrio sobre perros, que volvió a la Comisión y el dictamen anunciando la subasta del servicio de Impresos, que fué aprobado.

Asuntos varios

Queda designado el Sr. Liompart para intervenir en el alistamiento de individuos sujetos al servicio de la Armada.

Se acuerda que el oficial Letrado informe sobre lo que debe cebrarse por inspecciones sanitarias.

Pasa a la Comisión un oficio pidiendo apoyo para levantar un monumento a Monturiol en Figueras.

Daese lectura a una proposición pidiendo se recurra contra el R. D. que puso en vigor el Reglamento de Secretarios.

Se acuerda que pase a la Comisión de Fomento y que venga dictamen el lunes.

El Sr. Obrador se ocupa de un suelto del *Correo de Mallorca*, y niega que en el Ayuntamiento se trabaje a la sombra para implantar de nuevo el Instituto de la Mujer. Aquí, dice, trabajamos en plena luz.

El Sr. Barceló dijo que este asunto se era incumbencia del Ayuntamiento.

Ruegos y preguntas

El Sr. Moner pide que se aplique a esta ciudad la ley de subsistencias aprobada en Cortes.

El señor Oliver y Roca pregunta como se halla el asunto referente a la Casa de Correos y Telégrafos.

El Alcalde da varias explicaciones, se acuerda que el Ayuntamiento ratifique su oferta de solar.

El señor Carbonell dice que esta semana el señor Arquitecto dará una conferencia sobre el plano de Reforma Interior y propone que por el Alcalde sean invitadas a dicho acto las autoridades y corporaciones.

El señor Liompart entiende que el plano debía venir por conducto de la Comisión respectiva.

El Alcalde ruega a los concejales que se queden después de la sesión, para celebrar una reunión particular.

A petición de los señores Valentí y Carrió dijo el señor Rover que la Comisión tiene en estudio hacer un obsequio al pianista Sr. Torrandell.

Y se levanta la sesión a las 9 de la noche.

Por telégrafo

Senado

Madrid 13 (9 n.)

Bejo la presidencia del señor García Prieto empieza la sesión.

El señor Arzobispo de Tarragona agradece al señor Luque que incluya en las reformas militares las observaciones que le hizo sobre la benemérita.

El Visconde de Valdeno denuncia los atropellos cometidos contra los ferroviarios de las Asociaciones Católicas, por parte de la Unión de Ferroviarios por no haber querido secundar la última huelga.

El señor Ruiz Jiménez dijo que se ha procurado siempre amparar la libertad de trabajo. Protesta de que se mezcle en estas cuestiones la diferencia de religión. En los talleres sólo debe haber obreros.

El señor Vizconde de Valdeno insiste en que nada se ha hecho para evitar las agresiones a los obreros católicos.

Afirma que el Gobierno proteja las Asociaciones de carácter revolucionario.

El señor Ruiz Jiménez niega enérgicamente que se ampare a las asociaciones revolucionarias.

El señor Junoy exclama: También los requetés carlistas disparan y apredan.

El señor Sánchez Toca interviene censurando al Gobierno por haber abandonado la resolución del problema social, el cual no se debió suspender.

Ataca duramente al Gobierno. El señor Ruiz Jiménez sostiene que no se ha abandonado dicho problema, añadiendo que ha cumplido con su deber.

Cree que los conservadores en los momentos actuales hubieran obrado igual. Termina lamentándose de la injusticia cometida por el señor Sánchez Toca.

Este sostiene que se ha menoscabado la disciplina militar, pues no debió consentir el Gobierno que se rompieran las sumarias con motivo de la huelga, pues esto ha envalentonado a los perturbadores.

El señor Ruiz Jiménez expone las medidas que adoptó el Gobierno, el cual siempre se inspiró en un espíritu de armonía.

El señor Vizconde de Valdeno intenta hablar, pero la presidencia le indica que es antireglamentario.

Queda terminado el debate.

El señor Roig y Bergadá anuncia una interpelación pidiendo medidas legislativas para regular el trabajo en el domicilio particular.

Se entra en el orden del día, poniéndose a discusión la ley orgánica militar.

El general Ochoando, combate la base tercera y pide que se supriman las ametralladoras en la caballería y en los regimientos de montaña.

El señor Arzobispo de Tarragona le contesta en nombre de la Comisión.

Cree que debe aumentarse a seis los regimientos de cazadores de montaña, dadas las enseñanzas de la guerra.

El señor Luque se muestra conforme.

El señor Sedó pide que se traiga la ley de auxilios a las industrias civiles y militares.

Interviene brevemente el señor Amat.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 13 (9 n.)

A las 8'15 comienza la sesión bajo la presidencia del Sr. Villanueva.

En el banco azul está el Sr. Gimeno. Se entra en el orden del día y sigue la discusión del presupuesto extraordinario de Estado.

El conde de San Luis apoya un voto particular a la sección 2ª referente al crédito de 400.000 pesetas para la Ca-

Herniados, Trencats—Leed

El reputado ortopedico de Barcelona, señor Torreal, con el auxilio de su hijo de poca edad curar sus males tantas personas como está sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo miércoles día 15 del corriente en la fonda de El Vapor calle de Veri 29, donde demostrará a todos cuantos querados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños debe usarlos. Herniados no dejes de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que exista y se conoce bello ideal de la ortopedia y el remedio eficaz e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista señor Torreal estará en Palma y en la fonda del VAPOR el próximo miércoles 15 del corriente. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13

Dr. Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, Sifilíticas y Venéreas dirigidas por el Doctor D. Juan de Arúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consulta de 10 a 1 y horas convenientes.—CALLE DE MOREY, N.º 5.

VINOS DE MESA MARCA (Castell del Bosch)

Procedentes de las grandes BODEGAS de Amadeo Maristany

TINTO	botella de litro a pesetas	0'60 (ain envase)
CLARET	» » a »	0'60 (» »)
BLANCO	» » a »	0'60 (» »)
POR DOCEÑAS	» » a »	0'55 (» »)

A GRANEL, a pesetas 0'55 LI TRO.

PARA FONDAS, RESTAURANTS Y HOTELES precios excepcionales

Pasando aviso se reparte a domicilio

DE VENTA: Antigua Casa Llotriu

Todo el año vendemos

Cos Gran Baratura, objetos para regalo, batería de cocina, lons y demás artículos caseros

La Cartuja CALLE DE S. NICOLAS, 41 PRECIO FIJO

sa de la Embajada de España en Libano. Cree que se debe adquirir un edificio decoroso para aquella Embajada.

Le contesta D. Vicente Gimeno muy brevemente.

El Sr. conde de San Luis retira su voto.

El Sr. Ventosa apoya la enmienda de los regionalistas pidiendo la supresión de la partida de la Sección 2ª. Aboga para que se estrechen los lazos entre España y América censurando que los puestos consulares en la América española se consideren como castigo.

Afirma que en la Argentina existe el propósito de regalar a España un soberbio palacio para la Embajada y aquí se tropieza con grandes dificultades para su aceptación por no poder corresponder debidamente.

Cree que se deben estrechar los lazos españoles con los judíos que viven en Oriente.

Por la Comisión le contesta el señor Reguera.

Rectifica el Sr. Ventosa.

Se desecha la enmienda en votación ordinaria.

En votación nominal se rechaza otra en un crédito de dos millones para las Casas y Museos Comerciales de América y Escuelas de Oriente.

El Sr. Guirjarro combate la totalidad del presupuesto ocupándose del abrumador trabajo que pesa sobre nuestros cónsules en Cuba y la Argentina por los compatriotas que acuden a nuestra Legación.

Censura la mala preparación de los Cónsules que desconocen todo lo que se refiere al Comercio.

Le contesta la Comisión afirmando que el Ministro estudia lo referente a este asunto. Dice que se introducirán reformas en la Carrera Consular.

Interviene el Sr. Barcia coincidiendo con el Sr. Ventosa en lo de aproximación de las relaciones con Sur América, exponiendo los intereses que allí tenemos pues el capital social y en depósito que tienen los Bancos españoles en Buenos Aires es mayor que el de todos los Bancos extranjeros juntos.

Expone la emigración en masa que se desarrola.

Interviene el Sr. Lafoerva saludando a nuestros representantes diplomáticos que hacen frente a una situación verdaderamente difícil representando los intereses de los beligerantes.

Cree que la falta de organización es la causa de que nuestra política no se halla bien ordenada en América.

Elogia a la prensa americana que se ocupa extensamente de los asuntos de España y en cambio ninguna periódico español se ocupa de ellos. Vienen a nosotros en vez de ir nosotros a ellos.

Se lamenta del incumplimiento de la Ley de Emigración. Dice: «Cómo hemos de proteger a nuestros nacionales si no los hemos podido amparar donde han sido fusilados?»

Interviene el señor marqués de Leizaola, exponiendo las dificultades que surgieron por lo cual no pudo realizarse la implantación de la línea de vapores que subvencionaba la Argentina.

El señor Santa Cruz pide que se sesionen los diplomáticos que nos representan en el Extranjero.

Pide la creación de una escuela española en Atenas, donde existen numerosos judíos españoles.

El señor Azziati habla de la triste situación de los emigrantes fracasados.

Protesta de que sólo se le pueda facilitar billete de retorno con el epígrafe de billete de mendigo.

El señor Gimeno se extraña de la extensión que se ha dado a este debate.

Afirma que no se hará nada en América si no se toma como base la emigración.

Asegura que van a América cerca de 200.000 españoles anualmente. Esto es una sangría horrible.

Cree que la honor del Estado en la emigración no debe ser prohibitiva sino protectora y preparatoria.

El Gobierno se preocupará del asunto para remediarlo. Enfatiza la gestión de nuestros diplomáticos y afirma que realizará una reforma en el Cuerpo Consular Diplomático.

Queda en el uso de la palabra y se levanta la sesión.

Desde Barcelona

No hubo incidentes escolares Barcelona 14 (3 m)

No hubo ayer incidentes escolares. La Universidad no abrió sus puertas hasta el jueves; sin embargo se dieron las clases en el Hospital clínico, en el Instituto y en las Escuelas especiales.

Obreros denunciados Por ofensas al Rey ha sido denunciado uno de los oradores del mitin obrero de ayer y otro por excitación a la sedición.

Obras de reforma.—Llegada del Rey Tocan a su término las obras de reforma que se efectúan en la Capitanía General en donde se alojarán el Rey y el ministro de Marina.

Se señala como probable la fecha del 28 del mes actual para la llegada del Rey.

S. M. el Rey visitará el Fomento del Trabajo Nacional, las Obras del puerto, la quinta de la salud La Alianza y otros centros.

También efectuará un viaje a Gerona.

El Empresario del Liceo Llegó el Empresario del Liceo señor Volpini con el objeto de preparar de acuerdo con las autoridades las funciones de gala con motivo del viaje del Rey.

Aplech jaimista Los jaimistas preparan un gran aplech en un Santuario ceroso a esta población.

Vuelo de una diligencia Entre Martorell y Esparraguera voló una diligencia llena de pasajeros. Todos resultaron contentos.

Apócrifo de un almaceán Un grupo de huelguistas apedreó un almaceán del paseo de Gracia rompiendo un cristal valorado en 400 pesetas. Se ha efectuado una detención.

El libro cultivo del tabaco El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha emitido informe sobre el proyecto de ley relativo a la celebración de un nuevo concierto para la explotación del monopolio de tabacos, expresando que los agricultores han visto con simpatía el propósito de autorizar el libre cultivo del tabaco en aquellas regiones; en donde, como en Cataluña, pueden obtenerse productos utilizables para la venta.

Sin entrar en clase Comisionan de Léida que los alumnos del Instituto sigan sin entrar en clase a causa de asentarse el estado ruinoso del edificio.—Olivar.

INFORMACION

Baleares en la Argentina

Hemos recibido el número de "Baleares" correspondiente al 16 de octubre. De dicha publicación son las siguientes noticias: El hogar de los esposos Miguel Campins y Josefa González se ha visto aumentado por un hermoso niño. También han visto aumentar sus hogares con preciosos vástagos nuestros paisanos D. Francisco Planas y D. Andrés Jauer. Se ha establecido en Buenos Aires nuestro amigo D. Miguel Ramis Togores. La novel sociedad "Unión Baleares, de Buenos Aires, ha celebrado sesión preliminar. Usaron de la palabra los señores Noguera, Curasch, Tur, García Molli y otros. En Resistencia (Chaco) se ha celebrado la Fiesta de la Raza. Formaron parte de la Comisión organizadora nuestros paisanos D. Lorenzo Bagur y D. Rafael Morey.

Robo en Montulri

En la casa número 47 de la calle de La Palma, de Montulri, se cometió un robo consistente en dos imperdibles, tres sortijas, una medallón y una cadena de todo de oro, un traje, un sombrero y dos pañuelos de seda. El ladrón para penetrar en la casa cavó un hoyo junto a la puerta del corral por donde entró. La guardia civil tuvo sospechas con un hijo del propietario de dicha casa, joven de 17 años, que hace unos meses vive separado de su padre. Se comprobaron dichos extremos que hacen creer con certeza que el indicado joven es el autor del robo. Se practican gestiones para detenerle.

Concierto benéfico

En el Circolo de Obreros Católicos mañana a las seis de la tarde se celebrará un concierto a beneficio del Taller de Caridad de Santa Teresa y Santa Catalina.

Primer parte

1.º Trio en Sol mayor n.º 4, Haydn; a) Andante; b) Poco adagio; c) Rondó all' Ungaresse; Sres. Roig (piano), Fortas (clarinete) y Capó (violonchelo).

Segunda parte

1.º "Allegro" de concierto, Granados, per el Sr. Roig. 2.º "Tosadillas", Granados; a) El Mejo tímido; b) El Mejo discreto; por la Srita. Llompert. 3.º Duo de "Freischütz", Weber. Sras. T. Ordinas y F. Rosaló. 4.º "Allegro" de concierto en Re menor, Mozart, señorita Estelrich. 5.º Romanzas "Il renvelli" y "On va le nuege", Terrandell, por la Srita. Gralla acompañada por el Autor. 6.º Ocho de "Les hilanderas del Vavello Fantasma", Wagner.

La cuestión de los alcoholeros

Se ha recibido el siguiente telegrama: "El ministro de Hacienda a don Bartolomé Rintort. Recibo su telegrama le reitero el propósito Gobierno procurar en relación con el proyecto ley de alcoholos hacer compatible el interés del Tesoro con el de la producción de alcoholos." En igual sentido ha telegrafado el Ministro a la Cámara Agrícola y a la Unión Alcohólica Balear.

El plano de reforma interior

Esta tarde tenís que dar una conferencia pública en el Ayuntamiento sobre el plano de reforma interior, el Arquitecto Municipal D. Gaspar Bessarar, pero ha sido aplazada hasta el próximo jueves a las seis y media de la tarde. El motivo del aplazamiento obedece a no estar todavía terminada la instalación de los planos parciales en el salón de sesiones, trabajos que vienen efectuándose desde el pasado viernes. La conferencia explicativa del señor Bessarar será pública, habiéndose acordado en la sesión de anoche no efectuar invitaciones.

Notas del Carneí

PERSONALES Para el joven e ilustrado médico especialista don Antonio Oliver Frontera ha sido pedida la mano de la señorita Magdalena Jaume Juá. Se halla ligeramente enfermo y por tal motivo no ha asistido hoy a su despacho, el señor Gobernador civil don Dionisio Alonso Martínez. Esta tarde ha salido para Valencia el Intendente de Hacienda de la Delegación de aquella provincia don Carmelo Sales Navarro Reverter. Se encuentra en Madrid un capitán de artillería de la guarnición de Baleares, el cual ha sido portador de un magnífico album que todas las armas del ejército de aquella guarnición dedican a D. Francisco María de Sorbón, capitán general que ha sido de aquellas islas. DE VIAJE Para Valencia desde donde marchará a Madrid, esta tarde ha embarcado D. Salvador Bo-var. Para Barcelona embarcó ayer nuestro apreciado amigo el hijo del conde de Alcañal, don Ramón de Alcañal.

RELIGIOSAS

Santas.—Eugenio, obispo, Leopoldo, emperador y Gertrudis virgen. Cuarenta Horas.—Se posaron en Santa Cruz en honor de Santa Gertrudis la Virgen. Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y misa mayor con música y lección por el Reverendo D. Andrés Servera. Por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro; al anochecer: rosario, novenas y reserva.

NOTICIAS DEL MAR

PRECEDENTE DE IBIZA, esta mañana ha llegado el vapor correo Taleño. PRECEDENTE DE LA BALANTRA "Dolores", de esta mañana. Para Valencia esta tarde ha salido el vapor correo "Mariano". Esta noche ha salido para Ibiza, el vapor correo "Lisio". DESPACHADOS Mañana a las 7 de la mañana debe salir para Cabrera, el vapor "Ciudad de Palma". NOTICIAS VALES Mañana es esperado precedente de Barcelona, el vapor "Mallorca", en correo rápido de itinerario. Esta mañana a las once se ha repartido la correspondencia de Barcelona, llegada por vía de Alcañal. Mañana es esperado igualmente, precedente de Ciudadela, el vapor de su mismo nombre. Mañana llegará probablemente precedente de Barcelona para emprender su viaje a la Habana el transatlántico "María Sáenz". EL CORREO DEL MAR De casa del mal estado del mar que ha reinado estos últimos días en las costas del archipiélago balear, hoy no ha llegado el vapor de Madrid, que conforme itinerario debía hacerlo. El citado buque llegará probablemente mañana emprendiendo el mismo día el viaje de retorno a la vecina Isla Menorquina.

De Teatros

Principales Esta noche se despide de nuestro público la compañía de operetas italiana de Ansedeo Granieri, con una función a beneficio de dicho artista. Se pondrán en escena "Molinos de Viento" y la celebrada Ópera de Masagui "Cavalleria Rusticana". En la ópera de Luna la señorita Razzoli interpretará la parte del tenor cómico y la señorita Patrizia de Margaria. En la ópera de Mascagni la soprano señorita Pangrazzy se encarga de la parte de Santuzza y la señorita Patrizia de la de Lola. La compañía Granieri saldrá mañana para Barcelona y el sábado debutará en Zaragoza. Lírico Se estrenaron anoche los episodios 9.º y 10.º de la serie "Soborno" que fueron muy celebrados por el público. Para hoy se anuncia la repetición de dichos episodios, y estreno de la cinta de largo metraje, marca Pathé, "La revancha del pillete". El jueves tendrá lugar el estreno de una película artística de largo metraje. Dicha cinta se titula "Llamadas de odio", está impresionada por la casa Pasouli, e interpretada por la eminente actriz Diana Karroz, nueva en este teatro. No hace muchos días decíamos en estas columnas que la Empresa del Lírico estaba haciendo gestiones para que una de las primeras estrellas de variedades se decidiera a cruzar el mar con objeto de dar en Palma una serie de funciones. Hoy nos comunican la Empresa que dichas gestiones han dado excelente resultado y que ha quedado ultimado el contrato con la célebre artista La Argentina para que dé en el Lírico cuatro únicas funciones, debutando el próximo sábado. Creemos inútil hacer el elogio de dicha artista; su nombre es el mejor elogio que pudiéramos hacer de ella, pues goza de fama universal y está clasificada como una notable cantante notista y como la mejor de las bailarinas españolas. El contrato de La Argentina, que acaba de dar una representación extraordinaria en el Palacio Real a presencia de D. Alfonso, es un éxito para la Empresa del Lírico. En el Liceo de Barcelona El programa de la presente semana en el Liceo de Barcelona es como sigue: El miércoles se dará la primera representación de "Manon", de Massenet, para debut de la bella soprano belga Genevieve Vix, el tenor Schipa y el barítono Orabbi. El jueves, probablemente, se cantará "Tosca", por la Zippilli, Schipa, Battistini y Pini-Corsi. El sábado debutará el celebrado tenor Bonoli, con la ópera de Verdi "Un ballo in maschera". Con Bonoli cantarán la Nieto, la Ormazzi y Bonini. El domingo, por la tarde, se repetirá "Manon". DE LA AUDIENCIA Juzgando a un reincidente Vista por Jurados Esta mañana en la Sala de lo criminal de esta Audiencia ha tenido lugar la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Ramón Torres Mari, reincidente, acusado de los delitos de robo y hurto.

La Sala ha estado presidida por el Magistrate D. Domingo Divac. El Ministerio Público ha estado representado por el abogado fiscal don Carlos Acuarconi encargándose de la defensa del procesado el letrado don Alejo Corbella. Hecho el sorteo de los señores Jurados se ha dado comienzo al acto con el

Examen del procesado

Ramón Torres Mari, natural de Ibiza, es mayor de edad y ha sido condenado distinta veces por delito de robo y hurto. Se confiesa autor de haber penetrado en la noche del día 19 del mes de noviembre del año 1914 en los simaneces propiedad de los señores Alzamora, apoderándose de ocho pesetas.

Prueba testifical

Ceolros Catellas.—Es el encargado de guardar las llaves de los almacenes del señor Alzamora. Dice que a la mañana siguiente del día en que se cometió el hecho fue el primero en penetrar en la casa robada, notando a falta de ocho pesetas en metálico que estaban guardadas en un bote de cristal. Añade que las cerraduras fueron forzadas encontrándose en la habitación una barra de hierro de que se valió el procesado para penetrar en la casa. Terminada la prueba testifical, el representante del Ministerio Público modifica sus conclusiones en el sentido de retirar la acusación contra el procesado por el delito de hurto, pero manteniéndola con respecto a la del delito de robo. La defensa eleva a definitivas sus conclusiones provisionales. A instancia del señor Fiscal se da lectura a los antecedentes penales del procesado, contándose hasta ocho las condenas que lleva sufridas por análogos delitos.

Informe del Fiscal

Seguidamente el Fiscal ha dado comienzo a su informe, sacando a relucir los antecedentes penales del procesado, diciendo que el que hoy se sienta en el banquillo de los acusados es un hombre predispuesto a la delincuencia y toda su vida tiene que persistir en el delito. Termina su informe pidiendo para el procesado una variedad de culpabilidad conforme a sus conclusiones, apreciando las circunstancias agravantes de nocturnidad y doble reincidencia.

Informe de la Defensa

Dice que en el día de hoy es muy penosa la misión de la defensa por las manifestaciones del propio procesado y por la prueba presentada por el representante Público. Se extiende en consideraciones para excitar la compasión del Tribunal hacia el infeliz y pide para él un poco de consideración y piedad.

Resumen, veredicto y sentencia

Seguidamente el Presidente de la Sala ha pronunciado el acostumbrado informe, retirándose luego el Jurado a deliberar. Una vez reunido el acto, se ha dado lectura al fallo del Jurado, el que ha sido de culpabilidad con las agravantes de nocturnidad y doble reincidencia. En su vista el Fiscal pide que se imponga al procesado la pena en su grado máximo, que es la de dos años 11 meses y 11 días de prisión correccional y pago de costas y accesorias. El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia condenando al procesado a la pena de 1 año, 8 meses y 21 días de prisión correccional y pago de la mitad de las costas. Al acto ha asistido bastante público.

ALTAS Y BAJAS PARA LA Contribución Industrial y Territorial

De venta en la Librería de J. TOUS

GACETILLAS

—Difteria. En una casa de la calle de Botones, se ha declarado un nuevo caso de la citada enfermedad. —Sincope. Anoche sufrió fuerte síncope una mujer anciana que transitaba por la calle del Sindicato. Auxiliada por varios transeuntes, fué conducida a su domicilio. —Cruados. Lo han sido en el dispensario de la Cruz Roja del Molinar Margarite Reinés, de un fuerte golpe en el costado izquierdo; Bernardo Carbonell, de una herida en el pulgar de la mano derecha, y Margarita Salom, de un corte en el pulgar de la mano izquierda. —Regalo. Los Señores D. B. Pujol y Hermenegildo, dueños de la fábrica de legías "Valencianas" y "Victoria", nos han obsequiado con unos cuantos números para poder optar al sorteo de unos pedregales de oro de 18 quilates que se regularán el poseedor del número igual al del primer premio del sorteo que se celebrará en Madrid el 22 de diciembre. Agradecemos la atención. —Malamiento. Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público con intervención del Jurado la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Catedral en esta ciudad contra Cristóbal Real Vicéns, Miguel Oliver Píol y Matías Besiguer Rutor, acusados de los delitos de robo y hurtos. El teniente fiscal Sr. González sostendrá la acusación y los letrados señores Roselló y Almany defenderán a los procesados.

Sesión. El miércoles próximo a las cuatro de la tarde, celebrará la Directiva de la "Asociación Mallorquina de Aseguradores". Almanaque Baylli-Baylliere, 6 reales, Librería Tous.

El "Almirante Lobo"

Se han recibido radiogramas del "Almirante Lobo" diciendo que navega sin novedad con rumbo a España. Pidiendo facilidades para la exportación. Murcia.—Se celebró una reunión de productores de frutas habiendo acordado enviar una comisión a Madrid para insistir cerca del Gobierno que obtenga de Inglaterra el que España pueda enviar tanta fruta a Alemania como a Inglaterra. Existe el propósito de enviar una segunda comisión después de ésta para insistir en la protesta contra el examen de los documentos que hacen los consules ingleses. Vapores españoles detenidos El señor conde de Romanones ha dicho que los buques españoles que se supongan detenidos en el Estrecho con cargamento de frutas, según dio la Casa Armadora, pasaron el Estrecho y siguen en navegación.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes para el día 16 de Noviembre DIJOURS BO EN INCA Trenes ordinarios.—De Palma a Inca a las 7:40, 14:15, 14:40 y 18:15. De Inca a Palma a las 5:15, 7:45 y 18:35. Trenes extraordinarios.—De Palma a Inca a las 7, 7:45 y 11:30. De Inca a Palma a las 16:15, 17:15 y 18:15. De Manacor a Inca a las 11:30. De Inca a Manacor a las 15. Palma-13 N viembre de 1916.—El Director Gerente, G. Moragues.

Más telegramas Boos varios

La neutralidad de Epsfia Madrid 13 (9 n.) San Sebastián.—El Sr. Dato ha declarado que no cree que exista peligro para la neutralidad de España, como tampoco cree en las divisiones del partido liberal. Las actuales circunstancias exigen que se apoyen mutuamente los Gobiernos. Continúa opinando que en la discusión debe darse preferencia al presupuesto ordinario sobre el extraordinario. Si el Gobierno mantiene su opinión contraria los conservadores no harán obstrucción. El precio del carbón El Sr. Gasset ha dicho que por fin después de tantas reuniones celebradas entre él, los hulleros y los almaceneros de carbón se ha llegado a un acuerdo acordándose notable rebaja en los precios. Muerte del marqués de Valle Geratrato. El accidente sufrido por el marqués de Valle Geratrato fué por haberse cambiado el motor al aparato. Inmediatamente el marqués pidió elevares para practicar una evolución. Los profesores se opusieron pues se debía probar antes el motor. Por haber sentido varios amigos del marqués que habrían ido para presenciar el nuevo este incidente se elevó en el aire la parte al motor. Con el aparato indicador de la marcha se produjo el marqués una extensa herida en la frente. Luego el aparato cayó verticalmente enterrándose casi completamente la hélice. El cadáver presenta una fractura en la rodilla izquierda con la fractura de la base del cráneo. Por la tarde se trasladó a Madrid. Se ha telegrafado a su familia que se halla en Biarritz. Viaje de los Reyes a Barcelona. Aún no se ha fijado la fecha en que irán los Reyes a Barcelona, si bien se cree que llegará el día 25 del actual. El Rey visitará Girona, Tarragona y Sabadell, donde inaugurará la fábrica "La Carrera Española" y en Barcelona el servicio del ferrocarril que atravesará la montaña de Valldiviera. También es posible que inaugure el edificio de Correos y Telégrafos en la plaza de Antonio López. Se celebrarán diferentes fiestas. El Ateneo Obrero celebrará una exposición de trabajos de sus alumnos. "La Gaceta." Madrid 14 (11 m.) La Gaceta de hoy publica un Real Decreto, dando instrucciones sobre el modo de ganar la vecindad en España los extranjeros y adquirir la nacionalidad española. Con arreglo al artículo primero de la Constitución serán necesarios diez años de residencia. También se considerará ganada la vecindad a los extranjeros que viviendo más de cinco años en España se casen con mujer española, a los que hayan introducido o desarrollado en España una industria o invento de importancia o sean dueños o directores de cualquier explotación agrícola, industrial y mercantil o hayan prestado señalados servicios a la nación. No podrán solicitar la nacionalidad española todos los que estén procesados o cumplan condonaciones. La fragata "Numancia." Madrid 14 (11 m.) Bilbao.—El Noticiero Bilbaíno publica un suceso diciendo que los navieros han adquirido la fragata "Numancia". No piensan desarmarla. La arreglarán y prestará servicios navegando nuevamente bajo la bandera española como barco mercante. En favor de un indulto Valencia.—La Diputación se ha unido al movimiento a favor del indulto del Dr. Alegro.

La recepción que se celebró después del banquete resultó solemne. El Almirante francés Mr. Fournon pronunció un discurso en el que congratuló de las mejoras conseguidas en las relaciones con Grecia. Aludió a las medidas tomadas para asegurar la navegación en aguas griegas, las cuales han producido la mejor impresión. La guerra en los aires Proceso de ambos beligerantes Madrid 14 (11 m.) Amsterdam.—Dicen de Berlín que el ataque aéreo enemigo realizado el 10 de noviembre contra las fábricas de soldados lorenenses no ha tenido resultado. La misma noche las escuadrillas alemanas arrojaron más de mil kilos de explosivos sobre el Lunville, el aerodromo de Naizville y el St. Me. La misma noche las escuadrillas alemanas bombardearon las estaciones de depósitos de municiones, acorralamientos y aerodromos, arrojando más de 6 mil kilos de explosivos, viéndose a larga distancia formidables incendios. Interviu con Von Bulow Madrid 14 (11 m.) Ginebra.—El corresponsal del periódico "Unité Press" en el cuartel general del frente del Somme ha entrevistado al generalísimo alemán Von Bulow. Este invitó a comer a los correspondientes extranjeros. Von Bulow les hizo notar que el ejército alemán ha logrado avanzar unos sesenta kilómetros. El factor esencial de la guerra es moral de las tropas. Las naciones no han convicción de que los aliados no pasarán. El enemigo no puede continuar su esfuerzo semejante indefinidamente. De todos modos no pasará, y pasará por la fuerza moral de nuestros tropas y por la organización de nuestras defensas. Hablando de paz, dijo, nosotros creemos que estamos en camino, que se mantenga como ahora, que no se hable de paz. Seguiremos la lucha hasta el final, defendiendo la patria. Asuntios de Baleares Fallecimiento del señor Pío y Campamar. Barcelona 14 (11 m.) Ha fallecido el ilustre poeta dramaturgo en Gay Saber don Ramón Pío Campamar. Contaba 58 años de edad. Había nacido en Pollensa, viniendo en Barcelona desde la edad de 15 años. Quiéstandose prono una gran escritor como literato. Fué presidente de los Jusopolíticos de 1812, presidente del Ateneo de 1902 y actualmente era aya senador general del conde de Güell. Su muerte ha sido sentidísima.

La Política

San Sebastián.—El señor Dato marchó a Madrid, despidiéndose de numerosas personalidades y amigos. El caso de la fragata "Numancia." Bilbao.—El señor Marqués de Moreda ha solicitado el apoyo de la Asociación de Navieros para rescatar el caso de la fragata "Numancia". Si el Gobierno concede el reembolso de la cantidad acordada, se comprometerían los navieros a destinar el barco a escuela flotante de hidroavión. El Zar pasa revista a los nuevos oficiales Madrid 14 (4 m.) Petrogrado.—Dicen de Kieff que el Zar ha pasado revista a los nuevos oficiales que han salido de la escuela. El Zar les dijo: Confío que seguiréis las huellas de vuestros mayores, echaís al enemigo de vuestro territorio, y sabéis señalar gloriosamente vuestro paso por las filas del ejército que combate por la justicia. Protesta contra las deportaciones París.—Monsieur Laskell anunció en Bélgica que los Ministros de España y Estados Unidos han protestado ante el Gobierno imperial de la deportación a Alemania de millares de trabajadores belgas. Entre los rebeldes se encuentran 55 mujeres y varios sacerdotes. Fin de una interpelación Madrid 14 (4 m.) París.—La Cámara de los Diputados ha concluido la discusión de las interpeleaciones relativas a los transportes, aprobando por 415 votos contra 86 una orden del día de confianza en la que se pide la dirección única y la aprobación de un plan general. En el golfo de Finlandia Madrid 14 (11 m.) Ginebra.—Varios torpederos alemanes avanzaron en la noche del 11 en el golfo de Finlandia, bombardeando con éxito el puerto y base naval rusa de Baltichort. Las tropas del Rey de Grecia Madrid 14 (11 m.) Atenas.—Informes de fuente autorizada dicen que las tropas del Rey, asciendo a 1500 hombres que avuzcan el Norte de Tkaterrin, ocupado aldea e instalando secciones y requiriendo correos. La fabricación de municiones en Inglaterra. Londres.—El ministro de Mucioes ha declarado que actualmente ocupa Inglaterra en la fabricación de municiones de guerra 1850 000 hombres y 400 000 mujeres, aumentando el número diariamente. Bien pronto, dijo, exigiremos el concurso de los que todavía no trabajan para la guerra. El "Deutschland." New York.—El submarino alemán "Deutschland" ha terminado los preparativos y se dispone a zarpar. Trés Europa un cargamento de níquel, caucho, vanadio y bromuro. Barcos hundidos. Londres.—Ayer se hundieron los vapores inglés "Faol of Forlay" y el danés "Frecis". Se han salvado diez tripulantes. Obsequios a la misión angio-francesa. Madrid 14 (4 m.) Lisboa.—En la ciudad de Cascaes se celebró el almuerzo ofrecido por el Presidente de la República a los miembros de la misión angio-francesa. Asistieron los ministros de Hacienda, Guerra y Negocios Exteriores, el Comité de la primera división, el comandante de la división naval y otros generales y personalidades. El jefe de la misión brindó por la prosperidad de Portugal y por la intervención en la guerra al lado de los aliados. El Presidente de la República le contestó con un elocuente discurso, brindando por todos los países aliados. Terminó diciendo que los soldados y marinos portugueses sabrán honrar la patria tomando con calor la justa causa de los aliados. Banquete al Rey Constantino Atenas.—El Príncipe Danyoff ministro ruso ha ofrecido un banquete en honor del Rey Constantino y los príncipes de la casa real. También se ha invitado al diputado francés Benazee y a los ministros de la entente.

La recepción que se celebró después del banquete resultó solemne. El Almirante francés Mr. Fournon pronunció un discurso en el que congratuló de las mejoras conseguidas en las relaciones con Grecia. Aludió a las medidas tomadas para asegurar la navegación en aguas griegas, las cuales han producido la mejor impresión.

La guerra en los aires

Proceso de ambos beligerantes Madrid 14 (11 m.) Amsterdam.—Dicen de Berlín que el ataque aéreo enemigo realizado el 10 de noviembre contra las fábricas de soldados lorenenses no ha tenido resultado. La misma noche las escuadrillas alemanas arrojaron más de mil kilos de explosivos sobre el Lunville, el aerodromo de Naizville y el St. Me. La misma noche las escuadrillas alemanas bombardearon las estaciones de depósitos de municiones, acorralamientos y aerodromos, arrojando más de 6 mil kilos de explosivos, viéndose a larga distancia formidables incendios.

Interviu con Von Bulow

Madrid 14 (11 m.) Ginebra.—El corresponsal del periódico "Unité Press" en el cuartel general del frente del Somme ha entrevistado al generalísimo alemán Von Bulow. Este invitó a comer a los correspondientes extranjeros. Von Bulow les hizo notar que el ejército alemán ha logrado avanzar unos sesenta kilómetros. El factor esencial de la guerra es moral de las tropas. Las naciones no han convicción de que los aliados no pasarán. El enemigo no puede continuar su esfuerzo semejante indefinidamente.

Asuntios de Baleares

Fallecimiento del señor Pío y Campamar. Barcelona 14 (11 m.) Ha fallecido el ilustre poeta dramaturgo en Gay Saber don Ramón Pío Campamar. Contaba 58 años de edad. Había nacido en Pollensa, viniendo en Barcelona desde la edad de 15 años. Quiéstandose prono una gran escritor como literato. Fué presidente de los Jusopolíticos de 1812, presidente del Ateneo de 1902 y actualmente era aya senador general del conde de Güell. Su muerte ha sido sentidísima. A la hora de cerrar esta edición hemos recibido la conferencia de la tarde. Boa negro para Señora Se extrujo el domingo alrededor de Santa Eulalia. Se supli a al que lo ca, le entregue el Centro de Asist y se gratificará el hall' zgo. ¡No compre V. cuell! El Planchado HIGIENE del repara a sus abonados. Todo cuello o puño INSERVIBLE se lo cambiará por otro nuevo, refaccionado a su gusto y medida. Mande sus señas a nuestros talleres calle San Magín 211. (Santa Catalina) y recibirá un contrato de abonado. SERVICIO A DOMICILIO ATENCION Café superior tostado diariamente con tostador automático sistema propio para familias, 100 gramos por un kilo 4'25. DROGUERIA Viuda de José Juan es un esquivo que limpia todo muy barato. ¡Retruk! vulgar. Se vende en todas partes. 40 cm PARA CALZADO BAZAR BALEAR Sindicato 57—Teléfono número y BAZAR MODERNO Pelaires 28—Teléfono número Doctor Lobisch Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes estudiante, médico y enfermero (durante 3 años) del instituto Real de enfermeras de la Universidad de Real Universidad Munioh (Alemania) CALLE CONQUISTADOR—Al frente del Circolo Mallorquina CONSULTAS de 2—1, y de 4—4 ALUMBRADO Y TIMBRADO EL AGUILA, BROSA MUCHACHO De 15 a 18 años se necesitan para limpieza de tinas y almona. Informes Centro de Asistencia.

SUSC CON para el Los zándolo notable y Pue de breves cuantos La

Recom

Nuestros pasó a esta Caminos, García Fañ un visita de eras de Ball estaban y para el trat anteriores para la com Para el bargo todo por la Super las ca ello un oré El minier ta do las a traordinaria moria en el el nuevo p Por lo de carretete gue: "Españoles en construy reteras. E truidas por ta con 600. Eso significa, así tan dicar a la de esas carreterar. Por ellas se hall En el pl nante de las millones que construir se gastó ta que pueden que se las hizarlas. Est cooclar fr carreteras v vicios extra automóvil del Marne a Francia n mitieron e acuerda el di tiene para "Se acou mer término más de 152 paración y carreteras se por dign relación a de bilicas acorral gin esa lab purar aqueh yan todas, carreteras q das o repen España, divi inspectores Brookmanny Orbe y Maté Ellos han que se acor las carreteras situdas de re no puede vir por ser tra medio y el de contratís obreros, es rior a cuatro de estos se blecer la pro lección de los tráfico, hacie realizando el dida del arbi naterial, no político, sinco rios de un Así se repara así se repara jan mayor p Como se rarán confor las mismas, p das las Bale ro de todos nuestros rep intererem p procediera s tras vías de